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Успешно несут трудовую вахту завершающего года пятилетки труженики 
цеха промышленной вентиляции. Неоднократно присуждалось коллективу первен
ство в социалистическом соревновании среди цехов комбината. В стабильной 
работе коллектива есть заслуга и молодых работников цеха. В среднем на 115 
процентов выполняют нормы выработки молодые слесари - вентиляционники 
Анатолий Александрович Захаркин, Николай Никифорович Шахов, Виктор Ки
риллович Гончаров, Сергей Дмитриевич Фоменко. Заказы они выполняют досроч
но и с хорошим качеством. 

На снимке: А. А. ЗАХАРКИН, Н. Н. ШАХОВ, В. К. ГОНЧАРОВ и С. Д. 
ФОМЕНКО. 

Фото Н. НЕСТЕРЕНКО. 

В КОМСОМОЛЬСКОЙ 
организации комбина-

тата, как и во всех организа
циях страны, наступает пора 
отчетов и выборов. Время 
подведения комсомольцами 
итогов работы комитетов, бю
ро ВЛКСМ, решения стоящих 
проблем внутрисоюзной жиз
ни, поиска путей совершен
ствования работы с моло
дежью, составления планов 
на будущее. Можно сказать 
что отчетно - выборная кам
пания не только своеобраз-

вом отчетно - выборном со
брании. Тут же, при необ
ходимости, следует избрать 
комсоргом настоящего во
жака молодежи, который 
умело и заинтересованно на
правлял бы и руководил ра
ботой коллектива. 

Отчеты и выборы, как и 
любое большое дело, требу
ют творческого подхода. 
Здесь нельзя обойтись толь
ко рекомендациями, данны
ми свыше. У каждой органи
заций свое лицо, свои про-

В Р Е М Я 
С А М О П Р О В Е Р К И 

пый знаменатель уже про
житого, это запев предстоя
щей работе* Поэтому от то
го, как пройдет она, зависит 
многое, в том числе и буду
щее организации. 

Принимая во внимание со
здавшиеся трудности в ра
боте комбината в настоящее 
время, необходимо, чтобы 
каждый комсомолец серьез
но задумался над тем, что 
Же" мешает нормальной ра
боте на его трудовом ме
сте и что он може.т сделать 
для ее улучшения. Вероят
но, именно это должно стать 
отправным моментом пред
стоящих собраний и разго
вора на них комсомольцев, 
молодых хозяев своего про
изводства. 

Не сторонним наблюдате
лем должен быть каждый 
из них, а заинтересованным 
участником. А для этого 
уже сейчас каждый должен 
задать себе вопрос: «Что 
сделал я для того, чтобы 
моя бригада, наш участок 
работали еще лучше, чтобы 
жизнь моих товарищей была 
интересней и насыщенней?» 

В связи с этим хотелось 
бы особо остановиться на 
отчетно - выборных собра
ниях в комсомольско - мо
лодежных коллективах. Эти 
звенья производства объеди
нили в своих рядах лучших 
молодых рабочих, и потому 
КМК по праву считаются в 
цехах самыми боевыми под
разделениями. 

Только вот в комсомоль
ских делах они занимают 
очень уж пассивную пози
цию. А ведь это структурные 
звенья комсомольской орга
низации, их составная часть. 
Это—комсомольская группа. 
Но часто ли мы вспоминаем 
об этом. Скажем, в КМК 
слишком редкое явление — 
комсомольское собрание. 

А от того, что КМК не при
нимаются как комсомоль
ские группы, с ними мало 
кто работает. Чтобы не быть 
голословным, скажу, что на 
сегодня из 182 КМК ком
бината ни один не является 
структурным подразделени
ем первичной организации 
ВЛКСМ. 

Молодежные бригады име
ют большую внутреннюю 
энергию. Можно назвать де
сятки коллективов, 'которые 
в труде проявляют настоя
щий бойцовский характер. 
Как правило, это дружные, 
сплоченные коллективы. Вот 
и надо комсомольским бюро 
и в общественной жизни 
сделать их своей опорой. А 
начать следует с серьезного, 
обстоятельного разговора 
внутри бригады, на группо-

блемы. А значит и собрания 
в цехах не должны быть од
ноликими. 

И все-таки хотелось бы 
обратить внимание на неко
торые моменты, которые 
диктует сама жизнь. 

Скажем, недавно довелось 
мне побывать на собрании 
комсомольцев цеха техноло
гической диспетчеризации. 
Вопрос на повестке стоял 
важный и актуальный: как 
искоренить пьянство. .Вот 
только обидно, что не полу
чилось здесь разговора на
чистоту, что не ушли гово
рившие дальше официаль
ных данных по стране. А по
говорить было о чем. Нет, 
речь идет не о том, что в 
цехе много злоупотребляю
щих алкоголем среди моло
дежи. Напротив. Да и не 
только на борьбу с пьянст
вом как таковым призывает 
нас постановление ЦК парт' 
тии. В нем идет речь и о 
профилактике общественно
го зла. А для нас, комсо
мольцев, это означает, что 
мы должны научиться сами 
и научить других с пользой 
проводить свое свободное 
время, не растрачивать его 
впустую Или у молодежи 
ЦТД не существует такой 
проблемы? 

Увы, такая проблема есть, и 
не в одном этом цехе, но и на 
всем комбинате. В этом пла
не нам многого еще не хва
тает. Я говорю не о мате
риальном оснащении нашего 
отдыха. Как раз в этом-то 
смысле мы не можем сето
вать: Дворцы спорта и куль
туры у нас работают. 

Скажем, неважно обстоят 
на нашем предприятии дела 
с научно - техническим твор
чеством молодежи. Из года 
в год падает число подан
ных молодыми тружениками 
рацпредложений. Такой при
мер: в 1982-году молодежью 
комбината было подано пол
торы тысячи предложений, 
два года спустя — лишь 
960. И статистика нынешне
го года не дает обнадежива
ющего результата. А раз 
меньше времени тратим мы 
на полезное творчество, зна
чит больше остается его на 
другие занятия, значитель
ная часть которых не отно
сится к разряду приносящих 
пользу и самому молодому 
человеку, и обществу. 

Скучно и неинтересно ра
ботает совет молодых спе
циалистов комбината. . Не 
чувствуется живинки в их 
делах. Даже те, по существу 
официальные мероприятия, 
которые проводятся сове
том, зачастую постигают не
удачи. А может быть, как 

раз по причине отсутствия 
заинтересованности? 

Например, на конференции 
совета нынешнего года бы
ли допущены срывы семи
нарских занятий в ряде сек
ций, к примеру, в сортопро
катной. А доклады стале
плавильной секции зачастую 
не имели ровным счетом ни
какого практического веса. 
И это минус не только сове
ту молодых специалистов, 
это минус и самим начинаю
щим инженерам и техникам, 
которые не нашли себе жи
вого, творческого дела там, 
где оно должно быть. 

Поэтому комитет ВЛКСМ 
считает, что вопросы НТТМ 
и организации досуга моло
дежи стоят сейчас наиболее 
остро. И тут нужна после
довательная, методичная ра
бота. О ней-то и следует по
говорить на главных собра
ниях года. 

На комсомольских собра
ниях необходимо завязать 
откровенный разговор о вы
полнении комсомольских по
ручений членами ВЛКСМ, 
направить острую критику 

tn адрес тех, кто уклоняется 
от их выполнения или отно
сится к ним недобросовест
но. 

Следует поговорить и о 
секретарях - одиночках, ко
торые избрали наилегкий 
путь в своей комсомольской 
работе, взвалив весь ее груз 

.исключительно на свои соб
ственные плечи. Скажем, 
очень неоправданно полно
стью «повесили» на себя на
ши секретари бюро сбор 
членских взносов. Почему 

'бы им не привлечь к себе в 
помощники групкомсоргов? 
В тех же комсомольско - мо
лодежных коллективах ком
соргам было бы проще со
брать членские взносы. И 
это лишь одна сторона дела. 
А в конечном-то счете все 
сводится к тому, что бла
годаря усилиям самих же во
жаков молодежь в цехах 
приучается к пассивности. 

Одним словом, на отчетно-
выборных собраниях нужно 
обеспечить обстановку дело
витости, откровенности, вы
сокой требовательности и 
взыскательности. Необходи
мо также создать условия 
для осуществления каждым 
комсомольцем права на кри
тику, внимательно отнестись 
к мнению каждого участни
ка собрания. 

А для того, чтобы на глав
ном собрании года создать 
обстановку доверия и прин
ципиальности, надо полно
стью отказаться от порочной 

- практики чтения полутора
часовых докладов. Собрание 
потому так и называется, что 
на нем имеет право выступить 
каждый его участник, что 
на нем все сообща, «сбором» 
решают насущные дела. 

И еще на один момент хо
чется обратить внимание. 
Отчетно - выборное собра
ние нельзя воспринимать 
как собственно самоцель. 
Это лишь заключительный 
этап обшей подготовитель
ной работы, предшествую
щей ему. А подготовка — 
это общин коллективный 
труд. И к ней надо привлечь 

. как можно больше комсо 
мольцев. Тогда и успех за
вершающего собрания года 
будет обеспечен. 

Итак, начинается пора от 
четов и выборов — время 
серьезной самопроверки для 
каждой комсомольской орга
низации, для каждого члена 
ВЛКСМ. 

И. ПАВЛОВ, 
заместитель секретаря 

комитета ВЛКСМ 
комбината.' 

Д АЖЕ непосвященному 
человеку ясно, что наш 

комбинат является крупней
шим в стране потребителем 
электричества, пара и воды. 
В технологическом потеке 
изготовления металла все 
больше используются кисло
род, азот и сжатый воздух. 
Глубокая реконструкция 
комбината попросту невоз
можна без дальнейшего раз
вития и совершенствования 
энергохозяйства нашего ' ме
таллургического гиганта. 
Оно будет осуществляться 
по трем основным направле
ниям: энергетике, водоснаб
жению и электроснабжению. 

Дополнительное тепло 
комбинату обеспечит рекон
струкция трех турбогенера
торов на ТЭЦ и установка 
сетевых подогревателей за 
ними мощностью 225 гигака-
лорий в час. И здесь не за
быта экономическая сторона 
дела: технико - экономиче
ские показатели теплоэлект
роцентрали улучшатся, рас
ход топлива на выработку 
электроэнергии за счет ис
пользования пара, отрабо
тавшего в турбинах, умень
шится. 

Задача бесперебойного 
снабжения комбината воз
духом решается путем строи-

Р Е Ш А Е Т С Я 
В КОМПЛЕКСЕ 
Магистральным курсом интенсификации 

Кислородно - конвертер
ный цех явится — это ясно 
даже из самого названия но
вого производства — глав
ным потребителем кислоро
да. Действующие ныне на 
комбинате блоки КАр-30 не 
обеспечат конверторщиков 
потребным количеством 1 ки 1 

слородного дутья. Его об
щий баланс будет расти за 
счет более мощных — и по 
кислороду и по чистому азо-. 
ту — блоков КААр-32. 

Первый из них будет воз
водиться на кислородной 
станции № 5. Установка сле
дующих ' таких блоков не 
только увеличит -выпуск ки
слорода, но и выведет в пер
спективе из эксплуатации 
азотную станцию цеха лен
ты. Технико - экономические 
показатели не только энер
гохозяйства, но и всего ком
бината в целом благодаря 
этому существенно улучшат
ся: ведь азот является по
бочным продуктом произ
водства кислородных стан
ций. . .. 

В комплексе с кислородом 
назревает необходимость в 
увеличении производства 
тепла и пара. Расчеты пока
зывают, что потребность в 
паре по сравнению с сущест
вующим балансом возрастет 
на 70 тонн в час. Надо иметь 
в виду еще и то, что пред
стоящий вывод сталепла
вильных агрегатов первого 
мартеновского цеха тоже со
кратит выход пара, полу
чаемого ныне на установках, 
использующих вторичные ре
сурсы, на 90 тонн в час. Де
фицит покрывается за счет 
пуска новых теплоутилиза
ционных установок: установ
ки сухого тушения кокса на 
строящейся батарее № 9-бис, 
котлов - охладителей кон
вертерного газа, пятого кот
ла - утилизатора на стане 
1450 горячей прокатки и ре
конструкции здесь ныне дей
ствующих четырех котлов. 

тельства компрессорной стан
ции конвертерного цеха 
мощностью 1000 кубометров 
в минуту. К тому же, про
должается замена устарев
ших, и изношенных воздухо
дувок ПВЭС на современ
ные мощные агрегаты. На
дежность снабжения дутьем 
доменных печей — это ни 
для кого не секрет — сейчас 
стоит очень остро. Замена 
воздуходувок ПВЭС снимет 
ограничения в производстве 
чугун'а, возникающие из-за 
нехватки воздуха. 

Попутное расширение с 
одновременной реконструк
цией химводоочистки паро
силового цеха решит острую 
проблему снабжения тепло
утилизационных и энергети
ческих установок химочи-
щенной водой. Однако это 
частная, хотя и существен
ная деталь развития общего 
комплекса хозяйственно -
питьевого водоснабжения 
комбината и города. 

Радикальные перемены в 
водоснабжении намечены 
главным образом за счет но
вого строительства. В пер
вую •очередь — устройства 
четырех дополнительных 
скважин на Мало - Кизиль-
ском водозаборе и четырех— 
на Верхне - Кизильском. На 
семь километров проляжет 
М О Щ Н Ы Й водовод до новых 
городских резервуаров, поя
вится новая насосная второ
го подъема. Намечены меры 
по восполнению подземных 
запасов воды Верхне - Ки-
зильского водозабора. Все 
это даст возможность уве
личить подачу питьевой во
ды, на 20 тысяч кубометров 
в сутки.. 

Новое строительство идет 
в комплексе с возведением 
природоохрани ых объектов: 
гидропородоотвалов для 
шламов ЦЭС, ТЭЦ, ПВЭС, 
углеобогатительной фабри
ки емкостью шесть миллио
нов кубометров. В комплекс 

непосредственно самого кон
вертерного цеха заложено 
строительство трех оборот-
пых циклов водоснабжения: 
газоочисток конвейеров, зо
ны вторичного охлаждения 
отделения непрерывной раз
ливки стали и условно - чи
стой воды с отстойниками, 
градирней, насосно - фильт
ровальным корпусом и уста
новкой умягчения прудовой 
воды. Их суммарная мощ
ность — 45 тысяч кубомет
ров в час. Так что реконст
рукция комбината — это 
увеличение его мощностей 
не только по водоснабжению, 
но и по очистке.воды. 

Если говорить о дальней
шем развитии электроснаб
жения комбината, то необ
ходимо отметить его значи
тельный рост: с .1790 до 
2380 мегаватт. От Троицкой 
ГРЭС к одной из ведущих 
подстанций города проля
жет еще одна высоковольт
ная линия, будет сооружена 
подстанция «Маги итого рск-
2». 

Вряд ли есть необходи
мость называть все без иск
лючения новые объекты 
электроснабжения. Напри-
мер, для обеспечения допол
нительных нагрузок на ки
слородной станции № 5 на 
подстанции устанавливается 
мощный трансформатор... 

Важно отметить другое: 
надежность электроснабже
ния немыслима без пуска 
всех подстанций и трансфор
маторов в комплексе. При
чем дело не ограничивается 
новыми объектами непосред
ственно по кислородно - кон
вертерному цеху, который 
явится главным потребите
лем электроэнергии. Под
станцию на 10 киловольт с 
двумя мощными трансфор
маторами намечено возвести 
для электроснабжения до-
ломитообжигового завода, 
цеха смолодоломитовых огне
упоров и завода теплоограж-
дающих конструкций. 

Тут же, "на площадке 
ДОЗа, в состав комплекса 
конвертерного цеха включе
но сооружение еще одной 
подстанции с двумя мощны
ми автотрансформаторами. 
Ее назначение — разгрузить 
действующие энергоузлы, от
куда идет снабжение про
катных цехов. Новая Под
станция предусмотрена и 
для улучшения, обеспечения 
коксохимпроизводства, сни
жения нагрузок второго и 
третьего блюмингов с ЦЭС, 
Потребуется реконструкция 
подстанции № 96 с заменой 
существующих трансформа
торов на более мощные для 
электроснабжения непосред
ственно самого строительст
ва,.. 

Проблем много. Но общая 
картина ясна: новое строи
тельство ведется в сочета
нии с реконструкцией дейст
вующих узло*в и повышени
ем технико г экономических 
показателей, с обеспечением 
всего комплекса природоох
ранных мер. 

Н. ОЛЕВСдИЙ, 
начальник энергетиче

ского отдела Гипромеза. 

• Навстречу отчетам и выборам в комсомоле 


